
Jonathan, Sven                                                                                                                       20.02.2017 

Protokoll FGA Sitzung 
 

Tagesordnung: 
1. Formalia 

2. Fakrat 

3. Stuko 

4. Wahlen 

5. Kassenprüfung 

6. Feedback Running Dinner 

7. Termine & News 

8. Varia 

 

TOP I Formalia 
 Sitzung beginnt mit einer Verspätung von drei Minuten 

 FBV: 6/6 --> beschlussfähig  

 Anm. zum Protokoll: - 

 Anm. zur TO: Bericht der Studienkommission wird nachträglich aufgenommen  

Rüffel an Fabio 

 Post: Postkarte von Niklas, Metro, Rektoratsmitteilung 

 

TOP II Fakrat 
 Was steht drin im Strukturentwicklungsplan?  

 Ziele der Fakultät 

o Interdisziplinäre Forschung und Lehre soll erweitert werden  

▪ Digitale Transformation und andere coole Themen 

o ICS Programm soll ausgebaut werden  Dann kann man im Gegenzug mehr 

Studienplätze an Austauschunis anbieten 

o Ausbau des Konzepts zu digitalen Forschung und Lehre 

▪ Verknüpfung von Informatik und Geisteswissenschaften 

▪ Eigener Bachelor Informatik, Linguistik und MKW 

o Graduiertenprogramm soll weiter ausgebaut werden 

o Julius Mammelsdorf Institus soll in Zukunft Uni und Kultur verknüpfen 

 Ziele des His 

o Lehrstuhl Kümper ist bis 2024 gesichert 

o Ab 2030  könnte Kümper über LS Kehnel finanziert werden 

o Einrichtung einer Professur zur Verknüpfung von Geschichte und BWL 

o HI in L7,7 soll in den nächsten Jahre ausgebaut werden 

o Forschungstelle Nationalsozialismus im Südwesten (Borgstedt) soll 

ausgeweitet werden 

o Drittmittelalnträge 

▪ Mann: Leistung der Polis für siegreiche Athleten 

▪ Kehnel: Migration und Mulitlingualism the premodern experience 

▪ Angster: Destabilisierung der Gesellschaft seit den 80er Jahren 

▪ Uniarchiv: Digitalisierung 



▪ Alexopolou: Translokale Stadt 

▪ Gassert: Innenarchitektur des amerikanischen Imperiums 

 Fazit: 

o Weitere Verknüpfungen mit anderen Fakultäten und weiteren 

Drittinstitutionen 

o Internationalisierung der Uni Mannheim 

o Geisteswissenschaften anbinden und so attraktiver machen 

TOP III Stuko 
 Neues Lehramtskonzept 

o Im Master wird ein Erweiterungsfach eingeführt 

o Während des Bachelors muss man sich  dafür bewerben und innerhalb von 8 

Semestern beginnen  Man studiert dann quasi beides parallel 

o Ab nächstem Herbstsemester 

 Änderung PO Bakuwi 

 POs der Bakuwis Geschichte und MKW sollen getrennt werden  BA Geschichte soll 

so attraktiver werden 

 Eigenes Symposium/Fachschaft für Lehrämtler? 

o Unverständnis wird seitens des Plenums geäußert 

o Benedikt hat kein Bock auf Informatikbois 

 Alle Pos sollen geupdated werden, sonst kommt das Dezernat 1. Und tritt denen 

sowas von in den Arsch(Sven) 

TOP IV Wahlen 
 Wahlen am 17+18.4 

 STRÖMET IN SCHAREN HERBEI!!! 

 In der alten Lehrbuchsammlung und Mensa 

 Tragt euch in die Kuchenspendenliste ein 

TOP V Kassenprüfung 

 Laura hat die Kasse sehr verantwortungsbewusst geführt 

 Keine Veruntreuung 

 Note 1 mit Sternchen 

TOP VI Feedback Running Dinner 
 Pro 

o War lecker 

o Naiser Abend 

o Man lernt Leute kennen mit denen man sonst nicht zu tun hat 

 Contra 

o Etwas späte Planung (Caro rüffelt sich selber) 

o Seltsame Zusammensetzung der Teams (Nur 2 Dessertteams auf 3 

Hauptspeisen) 

o Kadda verwandelt sich zu Jonas  

o Man könnte ein offizielles Ende einplanen 

o Der Termin (Montag) war verbesserungswürdig 

o Das Thema wurde nicht immer gut umgesetzt  Thema stärken? 



TOP VII Termine & News 
 12.4 Über Grenzen. Vom Untergrund in die Favela  

 17.-18.4 Wahlen 

 22.4 Arbeitssonntag 

 25.04 FSR 

 25.04 Fetenchefsitzung 

 28.04 Externes Running Dinner 

 03.05 Unser Hof 

 09.05 FSR 

 10.-12.05 Stadttrip 

 16.05 Finanzausschuss 

 16.05 Sommerfest 

 17.05 Gemeinschaftshof 

 23.05 Fetenchefsitzung 

 29.05 „Riga als globale Hafenstadt“ 

 18.-20.6 Spaßhütte 

TOP VIII Varia 
 Das Referat von Nicola und Fabio war super (im vorraus sind seltsame Nachrichten in 

der whatsappgruppe der Fachschaft aufgetaucht, das ganze wurde noch mysteriöser 

als Nicola die Nachrichten nachträglich löschte. Dies schrie förmlich nach einer 

Aufklärung durch die Betroffenen) 

 Tim will die Steaks aus dem FGA Kühlschrank verwenden 

 Beim Sommerfest an den Alumniverteiler erinnern 

 

 
Sitzung schließt um 19:51Uhr.  

 

 

 

 

 

 


